

Ecole élémentaire, 2e classe (A).—Mlles. Mary J. Flinn, Mary Stevenson, et Abbie A. Cleveland.

C. A. RICHARDSON,
Secrétaire.

BUREAU PROTESTANT DE MONTRÉAL.

Ecole élémentaire, 1re classe.—(A) M. Edward Thos. Chambers et Mlle. Fanny Cowan.

Ecole élémentaire, 2e classe.—(A) M. Edward D. Cruikshank et Mlle. Elizabeth Hall.

D. WILKIE,
Secrétaire.

JOURNAL DE L'INSTRUCTION PUBLIQUE.

QUEBEC, PROVINCE DE QUEBEC, SEPTEMBRE, 1870.

Quarante-unième Conférence des Instituteurs de la Circonscription de l'École Normale Laval.

SÉANCE DU 27 AOÛT 1870.

Présents : Le Révd. M. T. A. Chandonnet, D. D., Principal de l'École Normale Laval, F. E. Juneau, Ed. Carrier, Eers. Inspecteurs d'Écoles MM. F. X. Toussaint, N. Lacasse, J. B. Cloutier, M. W. O'Ryan, T. Deschesne, D. McSweeney, Frs. Fortin, J. B. Dugal, X. Rousseau, J. F. Letellier, A. Esnoul, F. Parent, W. Fortin, P. Provencal, F. X. Pagé, S. Fréchette, Joseph Létourneau et Frs. Simard. Le Président et le Vice-président étant absents, M. F. X. Toussaint fut appelé à présider temporairement.

Le procès-verbal des délibérations de la dernière séance fut lu et adopté.

On procéda ensuite à l'élection des officiers pour l'année suivante et le résultat fut comme suit :

Président : M. Joseph Létourneau ; Vice-président, M. F. Letellier ; Secrétaire, M. F. Simard ; Trésorier, M. J. B. Cloutier ; Conseillers, MM. F. X. Toussaint, N. Lacasse, J. B. Dugal, T. Deschesne, M. W. O'Ryan, Frs. Parent, D. M. McSweeney, C. Dufresne et N. Thibault.

M. Frs. Simard fit une lecture intitulée, "Quelques réflexions sur le salaire des instituteurs."

Le sujet : "Comment doit-on traiter les Instituteurs qui s'offrent au rabais ?" fut discuté par MM. les professeurs F. X. Toussaint, N. Lacasse et M. l'inspecteur Juneau. M. le Principal donna aussi les plus claires explications sur le sujet.

La discussion peut se résumer ainsi :

La malheureuse parcimonie trop souvent employée par un grand nombre de commissaires est la cause souvent immédiate de la diminution des salaires qui est une des plus grandes plaies dont souffrent les instituteurs.

Le nombre des instituteurs qui s'offrent au rabais est heureusement très limité.

Ceux qui respectent leur profession d'Instituteur comme ils le doivent, se gardent toujours de s'offrir à un salaire plus bas que celui qui se donne dans chaque arrondissement et de forcer par là des confrères à se sacrifier eux-mêmes ou à se laisser congédier par MM. les commissaires.

On ne doit pas considérer comme s'offrant ou se donnant au rabais l'instituteur qui s'engage à un salaire moindre que son prédécesseur lorsque celui-ci a été préalablement remercié pour quelque raison que ce soit.

L'Instituteur qui sait se faire aimer et s'attirer la confiance des commissaires et des contribuables conserve généralement son salaire et parvient très-souvent à le faire augmenter.

M. le Principal sut intéresser vivement l'auditoire dans une longue dissertation sur la meilleure méthode d'enseignement de l'agriculture dans les Écoles Normales.

À la prochaine Conférence, M. J. B. Cloutier continuera son intéressante étude sur la Botanique, et M. Norbert Thibault lira un essai sur les Historiens du Canada.

Le sujet suivant sera discuté : "Jusqu'à quel point l'enseignement de l'agriculture pourra-t-il être utile dans nos écoles ?"

La séance fut ajournée au dernier samedi de janvier prochain, à neuf heures du matin.

JOSEPH LÉTOURNEAU,
Président.
FRS. SIMARD,
Secrétaire.

Concours établis par M. l'inspecteur Alexander dans son District d'Inspection.

Voyant qu'il y avait beaucoup de négligence chez un grand nombre d'institutrices et de parents chez les enfants, j'ai cru que le meilleur moyen de remédier à cet état de choses était de trouver le secret de stimuler l'émulation non-seulement chez les élèves, mais aussi chez les institutrices et les instituteurs. Voici ce que j'ai entrepris : j'ai fait concourir ensemble les élèves de toutes les écoles modèles de mon district. Pour ces écoles j'ai divisé la grammaire et l'arithmétique en trois divisions. Pour les écoles élémentaires, j'ai fait concourir les élèves de chacun des comtés de mon district séparément, donnant dans chaque division, trois prix aux trois meilleurs élèves de chaque comté. De plus, j'ai fait concourir ensemble les enfants de chaque paroisse, donnant un prix dans chaque division au meilleur élève de chaque paroisse. Comme je suis satisfait du résultat de ce concours, je me propose de le continuer tous les ans, bien que ça exige de moi un surcroît de travail. Pour encourager les professeurs, j'ai promis de faire connaître sur les journaux les noms de ceux dont les élèves remporteraient quelques prix ; c'est pourquoi vous verrez à la suite du nom de chaque élève le nom de son professeur.

Voici maintenant la liste des prix qui ont été gagnés dans ce concours.

ÉCOLES MODÈLES.

Grammaire.—1ère division—1er prix Victoria Bergeron, de Warwick, (élève de Madame Tessier ; cette dame quoiqu'elle n'enseigne que dans une école élémentaire, a demandé à faire lutter son élève sur la grammaire avec ceux des écoles modèles ; elle a remporté la palme). 2e Zélie Martin, de l'Académie de Roxton, M. Bellerose professeur. 3e Onésima Collette, de l'Académie de Roxton, M. Bellerose, professeur. 2ème division—1er prix Lumina Dusault de l'Académie de Roxton, M. Bellerose prof. 2e Victor Côté, de Stanfold, Mlle Henriette Bergeron, institutrice. 3e Eluire Décoateau, de Kingsey, Mlle Pétronille Bourque, institutrice. 3ème division—1er prix Emma Thibodeau, de Kingsey, Mlle Pétronille Bourque, inst. 2e Ovide Barrih, Arthabaskaville, Mlle Lacerte, institutrice. 3e Victoria Dauphin, de Roxton, M. Bellerose, professeur.

Arithmétique.—1ère division—1er prix Onésima Collette, de Roxton, N. Bellerose professeur. 2e Mary Brown, Arthabaskaville, Mlle Lacerte institutrice. 3e Zélie Martin et Sôyérine St. Laurent, de Roxton, M. Bellerose, professeur. 2ème division—1er prix Symphonose Bernier, de Stanfold, Delle Henriette Bergeron, institutrice. 2e Alma Alexander, de Roxton, M. Bellerose, professeur. 3e Lumina Dusault de Roxton, M. Bellerose, professeur. 3ème division—1er prix Philippe Clément, de Roxton, M. Bellerose, professeur. 2e Walter Alexander, de Roxton, M. Bellerose, professeur. 3e Victoria Dauphin, de Roxton, M. Bellerose, professeur ; Marie Marcoux, François Nadeau, Année Brunelle, tous trois de Stanfold, Delle Henriette Bergeron, institutrice.

ÉCOLES ÉLÉMENTAIRES.—COMTÉ D'ARTABASKA

Grammaire.—1ère division—1er prix Elmina Cantin, de Chenier, Madame Noël, institutrice ; 2e Adée Boulet, de Warwick, Madame Tessier, institutrice ; 3e Alida Dorais, de Warwick, Madame Tessier institutrice. 2ème division—1er prix Azélie Allaire, de Warwick, Madame Tessier institutrice ; 2e Abondine Perreault, de Chenier, Madame Noël, institutrice ; 3e Henriette Drouin de Stanfold, Madame Fortier institutrice.

Arithmétique.—1ère division—1er prix Catherine Cushing. Sen. Catherine Cushing, Jun., et Eliza Cushing, tous de Chenier, M. W. H. Joohey, professeur ; 2e Elmina Cantin et Ellen Joohey, de Chenier, Madame Noël, institutrice. Victoria Bergeron et Alida Dorais, de Warwick, Madame Tessier, institutrice, 3e Eugénie Côté d'Arthabaskaville, Mlle Delphine Bergeron, institutrice, Marie Thérien, de St. Norbert, Mlle Adèle Dussan, institutrice. 2ème division—1er prix Adée Boulet, de Warwick, Madame Tessier, institutrice ; 2e Appollinaire Chagné, de St. Christophe, Mlle Auger, institutrice ; 3e Marie Dupuis, de Chester Est, Mlle Adélaïde Morrissette, institutrice ; Wilbrod Germain, de Warwick, Mlle Julie Hamel, institutrice.

COMTÉ DE DRUMMOND.

Grammaire.—1ère division—1er prix Giles Pinard et Henriette Paradis, de St. Germain, Mlle Philomène Laforce, institutrice ; 2e Eugénie Paré et Emma Caza, de St. Germain, Mlle P. Laforce, institutrice, Marie Lemire, de St Bonaventure, Mlle Adeline Caza, institutrice. 2ème division.—1er prix Ida Paradis, de St. Germain, Mlle P. Laforce, institutrice ; 2e Henriette Cournoyer, de St Germain, Mlle Adeline Faucher, institutrice ; 3e Alida Mousseault, de Wickham, Mlle Sarah Bouthillet, institutrice ; Marie Rabida de St. Germain, Mlle P. Laforce, institutrice ; Esther Décoateau, de Kingsey, Mlle Thibodeau, institutrice ; Armand Turcotte, de St. Bonaventure, Mlle A. Caza, institutrice.